



L'ombre de la destitution plane-t-elle sur Bolsonaro?

Par [Germán Gorraiz López](#)

Mondialisation.ca, 28 juillet 2021

[Observateur continental](#)

Région : [Amérique latine & Caraïbe](#)

Thème: [Histoire et Géopolitique](#)

Le «scénario téléologique» serait celui dans lequel «le but des processus créatifs était planifié par des modèles finis qui pourraient intermodeler ou simuler divers futurs alternatifs et dans lequel l'intention, le but et la prévoyance prévalaient, mais après le triomphe de Jair Bolsonaro Nous assistons au émergence du «scénario téléonomique» qui sera marqué par des doses extrêmes de volatilité.

Bolsonaro et l'héritage Trumpien. L'idéologie de Jair Bolsonaro comprenait l'essentiel de l'idéologie trumpiste: le manichéisme, l'utilisation de fausses nouvelles, le culte des dirigeants et la fixation sur le «politiquement correct». Ainsi, la pensée de Jair Bolsonaro serait rigide et incorrigible: il ne tient pas compte des raisons contraires. Il ne recueille que des données ou des signes qui confirment le préjugé pour le transformer en conviction et souffre d'un délire de grandeur qui fait «l'individu se croire doté d'un talent et un pouvoir extraordinaires parce que les divinités l'ont choisi pour une haute mission» (vaincre le socialisme).

Il posséderait également un ADN doté de la triple enzyme trumpiste (autocratie, instauration du paradis néolibéral et retour à la «pensée hétéro-patriarcale unique») et chercherait l'instauration d'un système autocratique, une forme de gouvernement exercé par une seule personne. L'autocratie, du grec autos (pour soi) et kratos (pouvoir ou gouvernement), serait la forme de gouvernement exercée par une seule personne au pouvoir absolu et illimité, sorte de parasite endogène d'autres systèmes de gouvernement (y compris ladite démocratie formelle), qui de la chrysalide à partir d'une proposition de parti choisie par des élections libres qui accèdent au pouvoir. Elle se métamorphose en un leader présidentiel aux nuances autocratiques claires (inflexible, centraliste et autoritaire), ce qui corrobore la thèse de Lord Acton: «Le pouvoir a tendance à corrompre et le pouvoir absolu corrompt absolument».

Les systèmes autocratiques (gouvernements de fait) seraient donc des sortes de dictatures invisibles soutenues par de solides stratégies de cohésion (manipulation des masses) et de répression sociale (promulgation de décrets-lois qui toucheraient à la constitutionnalité mais seraient recouverts du vernis démocratisant de la Cour constitutionnelle). Ce sont les symptômes évidents de la dérive totalitaire du gouvernement de Jair Bolsonaro sous la tutelle des forces armées. Comme dans le cas de Donald Trump, la propagande de Jair Bolsonaro ne visait pas le sujet individuel, mais le Groupe dans lequel la personnalité de l'individu unidimensionnel est diluée et impliquée dans les restes de fausses attentes créées et les aspirations communes qui le soutiennent, lui et ses La stratégie était basée sur la devise de Donald Trump (Loi et ordre) et sur la défense sans compromis du

néolibéralisme fasciste comme dernier bastion des libertés individuelles contre «l'Etat socialiste totalitaire» de Luis Inacio Lula da Silva.

Duel Lula-Bolsonaro en 2022? Jair Bolsonaro deviendrait ou réfléchirait tout en vivant sur l'incongruité trumpienne qui parvient à démêler toute stratégie d'opposition minimalement rationnelle . Comme dans le cas de Donald Trump, ses décisions et manifestations controversées prendront la forme de la mégalomanie, comprise comme un délire de grandeur qui provoque le sentiment d'avoir un pouvoir extraordinaire. La paranoïa de Jair Bolsonaro a été aggravée par le fait d'être pris par le soi-disant «syndrome d'hubris» cité par un médecin et homme politique anglais David Owen dans son ouvrage *The Hybris Syndrome: Busch, Blair against the Intoxication of Power* (Perte du sens des réalités)

Aussi, la frivolisation du coronavirus pour Jair Bolsonaro (ou coronavirus et une grippe), comme son refus d'adopter des mesures drastiques dans les principales sources de transmission du coronavirus au Brésil, s'est traduit par des effets collatéraux conséquents au Brésil avec environ 14 millions de contaminés et 400 000 décès avec l'effondrement des services médicaux, la paralysie des activités de production et l'entrée en récession de l'économie. Mais, face à ce panorama effrayant, Jair Bolsonaro n'a réussi à déclarer que «le Brésil est un baril de poudre à canon» en raison des restrictions mises en place par des gouverneurs locaux tels que São Paulo, João Doria.

Par conséquent, l'establishment pourrait exclure Jair Bolsonaro, mais le premier geste serait de ratifier la Cour suprême fédérale concernant la création d'une commission non sénatoriale pour enquêter sur ses performances dans la pandémie actuelle qui pourrait conduire à une destitution contre l'accusé pour «abandon de sa fonction». Cependant, l'étoile de Jair Bolsonaro continuera d'osciller dans son éclat. Mais nous assisterons à une pandémie galopante qui provoquera son déclin politique aux prochaines élections présidentielles de 2022 car nous assisterons à un duel Lula /Bolsonaro.

Germán Gorraiz López, *analyste politique*

La source originale de cet article est [Observateur continental](#)
Copyright © [Germán Gorraiz López](#), [Observateur continental](#), 2021

Articles Par : [Germán Gorraiz López](#)

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer

la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca